

**PENGABDIAN MASYARAKAT BAKTI SOSIAL DENGAN BERBAGI  
MAKANAN KEPADA MASYARAKAT DHUFAFA DI KAMPUNG  
KARDUS JAKARTA UTARA**

**Ramdhani Riyanto<sup>1</sup>, Septi Muflihah<sup>2</sup>, Hendra Wijayanto<sup>3</sup>, Muhammad  
Lukman Hakim<sup>4</sup>, Firman<sup>5</sup>**

**Prodi Ilmu Administrasi Publik,  
Fakultas Ekonomi, Bisnis dan Ilmu Sosial  
Universitas 17 Agustus 1945 Jakarta  
Email : Ramdhanimugen@gmail.com**

**ABSTRAK**

Pengabdian masyarakat dalam rangka berbagi kepada masyarakat kampung kardus yang dilaksanakan pada tahun 2023, kegiatan pengabdian masyarakat dilakukan oleh mahasiswa Universitas 17 Agustus 1945 Jakarta yang tergabung dalam HIMAPA. Pelaksanaan diawali dengan perencanaan kegiatan, pelaksanaan pendistribusian paket serta evaluasi hasil kegiatan. Jumlah makanan yang dibagikan kepada masyarakat kampung kardus sebanyak 100 nasi box. Tujuan pelaksanaan adalah selain menumbuhkan sikap peduli antar sesama masyarakat yang kurang mampu dan diharapkan menumbuh rasa kepedulian sosial bagi seluruh civitas akademik yang ada di Universitas 17 Agustus 1945 Jakarta.

Kata kunci : Berbagi Makanan, HIMAPA, PKM

**ABSTRACT**

*Community service in order to share with the people of the cardboard village which was carried out in 2023, community service activities were carried out by students of the University of Indonesia. 2023, community service activities carried out by students of the University of 17 August 1945 Jakarta who are members of HIMAPA. The implementation begins with planning of activities, implementation of package distribution and evaluation of activity results. activity. The amount of food distributed to the people of Kampung Cardboard as many as 100 rice boxes. The purpose of the implementation is in addition to fostering an attitude of caring attitude among underprivileged people and is expected to grow a sense of social concern for all academicians. social care for the entire academic community at the University of 17 August 1945 Jakarta. August 1945 Jakarta.*

*Keywords: Sharing Food, HIMAPA, PKM*

## **PENDAHULUAN**

Permasalahan ekonomi merupakan salah satu permasalahan yang sering dihadapi oleh masyarakat, kondisi ini tentu saja dapat memberikan pengaruh pada kehidupan sosial serta kegiatan sehari-hari. Kondisi ini tidak hanya terjadi didesa tapi juga terjadi dimasyarakat kota. Kegiatan PKM dalam bentuk bakti sosial di Universitas 17 Agustus 1945 Jakarta yang dilakukan untuk menumbuhkan Jiwa sosial yang harus ditumbuhkan khususnya kepada para mahasiswa sebagai generasi muda agar mereka peka terhadap kesusahan orang lain, membantu yang kurang beruntung, selalu bersyukur atas segala nikmat yang telah dimiliki dibandingkan dengan masyarakat Dhuafa kampung kardus.

Kegiatan bakti sosial atau baksos adalah kegiatan kepedulian untuk menumbuhkan rasa kemanusiaan terhadap sesama. Kegiatan baksos ini selain dapat menumbuhkan rasa kekerabatan dan silaturahmi juga dapat memperkuat tali persaudaraan antar sesama. Pengabdian masyarakat (Pkm) adalah suatu kegiatan yang berguna bagi masyarakat melalui beberapa aktivitas tanpa mengharapkan imbalan apapun (Amroni et al., 2021)

Berbagai manfaat yang dapat diperoleh dengan melakukan bakti sosial yakni :

- 1) Dapat meningkatkan dan mempererat tali persaudaraan antar sesama
- 2) Bersyukur karena telah dilapangkan rizkinya,
- 3) Berbagi rizki kepada sesama,
- 4) Dapat menumbuhkan rasa simpati dan empati,
- 5) Memupuk kepedulian sosial dalam masyarakat,
- 6) Dapat membantu meringankan beban bagi yang membutuhkan,
- 7) Menumbuhkan rasa saling menghargai dan tolong menolong antar sesama,
- 8) Mewujudkan rasa cinta kasih kepada sesama,
- 9) Menimbulkan kesadaran bahwa manusia adalah makhluk sosial yang tidak bisa hidup sendiri dan selalu membutuhkan bantuan dari orang lain.
- 10) Menumbuhkan semangat mahasiswa dalam aksi sosial membantu masyarakat dan menerapkan aspek Tri Dharma Perguruan Tinggi

Bakti bermakna pengikatan, sedangkan sosial bermakna perorangan dan kelompok-kelompok. Sehingga bakti sosial dapat diartikan suatu kegiatan sebagai

wujud kepedulian terhadap sesama manusia dimana dengan kegiatan ini, dapat diperoleh keeratan rasa persaudaraan terhadap sesama manusia (Al-Faruqi et al., 2020).

Kampung kardus yang berada dilokasi dijalan Asemka no 33 RT 3 RW 06 Jakarta Utara merupakan salah satu tempat terdapat masyarakat kurang mampu yang tinggal dibawah flyover Asemka. Pada saat bakti sosial dilaksanakan banyak masyarakat yang kurang mampu yang memilih bertempat tinggal di daerah tersebut. Dalam kegiatan bakti sosial ini memberikan nasi box kepada masyarakat kampung kardus. Melalui Bakti Sosial ini civitas akademika Universitas 17 Agustus 1945 Jakarta mendapatkan tambahan keimanan yakni membangun aklak dan solidaritas kepada sesama.

### **METODE PELAKSANAAN**

Secara garis besar metode kegiatan pkm dengan bakti sosial ini terdiri dari tiga kegiatan utama, seperti pada Gambar 1.



**Gambar 1.** Metode Kegiatan Bakti Sosial

Adapun masing-masing tahapan dari kegiatanpada gambar 1 diatas, yaitu :

1. Perencanaan Kegiatan, ditahapan ini dilakukan penentuan objek, tema dan sumber pendanaan.
2. Pelaksanaan Kegiatan, ditahapan ini ditentukan lokasi yang akan dilakukan pendistribusian paket.
3. Evaluasi Kegiatan, ditahapan ini dilakukan evaluasi terhadap kegiatan yang telah dilakukan. Hasil evaluasi ini menjadi rujukan untuk perbaikan kegiatan sejenis lainnya kedepan.

Berikut adalah metode pelaksanaan kegiatan aksi kepedulian kepada sesama terdiri dari beberapa tahapan, yaitu :

- a. Tahap Perencanaan Kegiatan

Sebelum melaksanakan kegiatan bakti sosial ke Kampung Kardus maka ada beberapa tahapan persiapan agar kegiatan yang dilakukan dapat terlaksana dengan efektif dan efisien. Persiapan tersebut antara lain :

1) Survey Lokasi

Mahasiswa melakukan survey lokasi terlebih dahulu untuk menentukan tempat yang akan dikunjungi sebagai tempat bakti sosial, mengetahui kondisi sasaran tempat bakti sosial serta mengatur waktu pelaksanaan kunjungan agar tidak berbenturan dengan jadwal kegiatan kampus.

2) Menentukan Tempat masyarakat Dhuafa yang akan dikunjungi

3) Koordinasi dengan pihak kampung kardus untuk mengetahui jumlah masyarakat yang tinggal disana.

4) Menentukan tanggal kunjungan, setelah melakukan diskusi terlebih dahulu dengan dosen yang terlibat dan pimpinan Universitas.

5) Menyampaikan tanggal kunjungan ke pihak kampung untuk memperoleh persetujuan tanggal dan jam kunjungan.

6) Pengumpulan donasi dari para dosen, donasi dari Universitas dan dari mahasiswa yang akan disumbangkan kepada masyarakat kampung Kardus.

b. Tahap Pelaksanaan Kegiatan

1) Pengumpulan donasi

2) Pembuatan Spanduk

3) Pemesanan nasi box sebanyak 100 box

4) Kunjungan dilaksanakan pada tanggal Kamis, 19 Oktober 2023 pukul 16.00 - 19.00 WIB

c. Tahap Evaluasi Kegiatan

Evaluasi dari pelaksanaan kegiatan dilakukan melalui laporan kegiatan sebagai bukti pertanggungjawaban kegiatan. Evaluasi juga dilakukan secara internal terkait model-model kegiatan kedepan, sponsorship serta luran akhir dari kegiatan tersebut.

## **HASIL DAN PEMBAHASAN**

Kegiatan bakti sosial ini diselenggarakan di Kampung Kardus Di wilayah Asemka Jakarta Utara. Dari Universitas 17 Agustus 1945 didampingi oleh dosen

dan mahasiswa yang tergabung dalam Himpunan mahasiswa Administrasi Publik (Himapa). Sedangkan dari pihak masyarakat kampung kardus di wakili oleh salah satu koordinator masyarakat kampung kardus. Penerimaan kunjungan langsung dilokasi wilayah tempat tinggal masyarakat kampung kardus.

Kegiatan ini dalam jangka waktu 1 (satu) hari sesuai dengan rencana awal yang dimulai dari jam 16:00 sore hingga 19.00 malam. Kegiatan diawali dengan sambutan dari perwakilan mahasiswa dan dosen universitas 17 Agustus 1945 Jakarta, dan dilanjutkan dengan sambutan dari pihak masyarakat kampung kardus. Setelah dilakukan sambutan, acara ramah tamah dan sharing antara masyarakat, mahasiswa dan dosen. Para masyarakat sangat antusias akan sharing ini , karena mereka bisa meluapkan apa yang dirasakan. Dan untuk anak-anak yang tinggal dikampung kardus kami sedikit mengajarkan bahasa inggris untuk menambah ilmu pengetahuan mereka. Selanjutnya pemberian nasi box yang dibagikan dipersiapkan secara maksimal Dalam tahap pendistribusian atau pembagian nasi box, masyarakat datang ke tempat yang telah kami siapkan Jadi total pendistribusian sebanyak 100 box nasi box. Selanjutnya, acara terakhir yaitu penutup dan berdoa.

Dengan adanya bakti sosial ini diharapkan bisa bermanfaat untuk masyarakat Kampung Kardus dan semoga dengan adanya bakti sosial ini para mahasiswa bisa lebih peka dan peduli terhadap masyarakat yang kurang mampu.

## **PENUTUP**

## **SIMPULAN**

Aksi kepedulian kepada sesama melalui bakti sosial merupakan salah satu kegiatan wujud dari rasa kemanusiaan antara sesama manusia. Dengan aksi kepedulian sosial ini diharapkan dapat ikut meringankan beban masyarakat yang membutuhkan. Hasil yang diperoleh dari kegiatan ini adalah mempererat tali silaturahmi kampus dengan masyarakat sekitar, civitas akademika diharapkan dapat lebih peka terhadap kesulitan orang lain, menumbuhkan sikap peduli kepada sesama, menimbulkan rasa cinta dan kebahagiaan karena dapat ikut membantu sesama selain itu melalui aksi kepedulian ini merupakan bentuk pengabdian akan

sebuah arti jalinan kemanusiaan dan sebagai bentuk pertanggung jawaban sosial kampus kepada masyarakat.

Ucapan terima kasih kepada seluruh civitas akademika yang telah membantu suksesnya Bakti Sosial ke masyarakat kampung kardus dan memberikan bantuan dalam berbagai bentuk. Semoga segala donasi dari para dosen, dari pihak Universitas 17 Agustus 1945 Jakarta, dan para mahasiswa akan mendapatkan balasan yang terbaik dari Allah SWT. Ucapan terima kasih kepada koordinator kampung kardus atas kesempatan yang diberikan untuk melakukan bakti sosial serta respon yang sangat baik atas kunjungan dari tim bakti sosial Universitas 17 Agustus 1945.

### **SARAN**

Kegiatan aksi kepedulian kepada sesama dalam bentuk bakti sosial ini diharapkan dapat dilaksanakan secara rutin setiap tahun untuk menyambut event – event tertentu misalnya untuk menyambut Dies Natalis Universitas 17 Agustus 1945 Jakarta atau penutupan acara P2K2/Program Pengenalan Kehidupan Kampus bagi Mahasiswa Baru.

Selain itu dalam kegiatan Bakti Sosial maka sebaiknya yang didonasikan tidak hanya berupa sembako untuk kebutuhan sehari- hari akan tetapi juga dapat berupa buku, alat tulis, pakaian seragam sekolah dari SD sampai SMA, peralatan mandi serta alat sholat (mukena, sarung, pecis, sajadah ) mengingat mereka juga sangat membutuhkannya.

## FOTO KEGIATAN

### AKSI KEPEDULIAN KEPADA SESEMA MELALUI BAKTI SOSIAL



## DAFTAR PUSTAKA

Al-Faruqi, R. A., Roshidayah, R., Najmah, H., & Fajri, R. N. (2020). Kegiatan Bakti Sosial Untuk Membantu Ekonomi Lansia Di Desa Jambeyan Pada Era

New Normal. *SELAPARANG Jurnal Pengabdian Masyarakat Berkemajuan*, 4(1), 617. <https://doi.org/10.31764/jpmb.v4i1.3369>

Amroni, A., Asfi, M., Suwandi, S., Kusnadi, K., Purnamasari, D. L., & Pranata, S. (2021). Pengabdian Masyarakat Bakti Sosial Berbagi Paket “Nasi Pahlawan” Peduli Covid-19 Di Graha Yatim Dan Dhuafa Kota Cirebon. *SELAPARANG Jurnal Pengabdian Masyarakat Berkemajuan*, 5(1), 296. <https://doi.org/10.31764/jpmb.v5i1.6016>